

# *Le Conseil des ministres de Cuba approuve une stratégie pour la relance économique*

---



La Havane, 17 juillet, (RHC).- Le Conseil des ministres de Cuba a adopté ce jeudi une stratégie pour la relance économique, basée sur les grandes lignes de développement économique et social adoptée par le Congrès du Parti Communiste de Cuba.

Le président cubain, Miguel Díaz-Canel a rappelé le contexte de crise économique déclenchée par la pandémie et de renforcement du blocus dans lequel a été conçu ce programme de mesures.

Il a expliqué qu'il s'agit d'une stratégie visant non seulement à résister mais encore à aller de l'avant pour le bien commun.

Les actions proposées ont pour point de départ la nécessité de transformer la conduite de l'économie cubaine avec «agressivité, intensité et innovations».

«Développer l'économie signifie ni plus ni moins qu'offrir un plus grand bien-être au peuple. Il s'agit en premier lieu de reprendre toutes les décisions du Congrès du Parti qui sont restées en suspens, de

surmonter les écueils identifiés lors de diverses analyses des processus économiques. Les transformations en cours demandent l'application de 209 nouvelles grandes lignes. Dans chacune d'elles, il y a des opportunités et des risques que nous devons identifier dans la volonté de corriger au plus vite toute possible distorsion.

Il nous faut apprendre à vivre avec moins d'importations et davantage d'exportations en encourageant la production nationale pour satisfaire la demande intérieure, en encourageant les systèmes productifs territoriaux et locaux. Il faut pour ce faire renforcer le rôle des gouvernements locaux.

Il faut établir une séquence d'actions suivant les priorités.

Nous amorcerons immédiatement les transformations les plus pressantes».

Miguel Díaz-Canel a rappelé que malgré un manque sensible de ressources, notre pays a fait face au nouveau coronavirus et apporté sa coopération à des dizaines de pays ayant besoin d'aide médicale.

De son côté, Alejandro Gil, vice-premier ministre et ministre de l'Économie et de la Planification, s'est référé aux principes sur lesquels repose la stratégie économique adoptée ce jeudi matin par le Conseil des ministres et à la priorité accordée à la production d'aliments.

Au cours du programme La Table Ronde diffusé par la télévision et la radio, Alejandro Gil a signalé :

«L'une des lignes d'actions dont découle une série de mesures, est liée à la production nationale d'aliments sur la base du constat du fait que les niveaux de production ne peuvent pas satisfaire la demande et d'une série de difficultés qu'il faut résoudre, des difficultés qui ne dépendent pas du blocus mais de nous. Nous devons trouver des solutions, quelques-unes ayant trait à l'organisation, d'autres aux relations entre les divers acteurs économiques.

Et donc organiser parallèlement un secteur financier plus orienté sur le secteur agroalimentaire et encourager quelques transformations dans ce secteur, qui incluent l'industrie manufacturière et l'industrie sucrière afin d'augmenter l'efficacité et la productivité».

La stratégie adoptée vise également au développement de l'autonomie des entreprises publiques, l'évolution et le développement des petites et des moyennes entreprises ainsi que la diversification et l'augmentation des exportations incluant le secteur privé.

Le ministre de l'Économie et de la Planification a d'autre part annoncé la détaxation du dollar à partir de lundi, une mesure, a-t-il dit, dont bénéficieront tous les Cubains, ceux qui vivent ici et ceux qui vivent à l'étranger.

Le gouvernement cubain avait fixé en 2004 une taxe de 10% au dollar étasunien suite à l'interdiction qui pèse sur Cuba de faire de transaction avec cette devise dans les banques étrangères.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/228827-le-conseil-des-ministres-de-cuba-approuve-une-strategie-pour-la-relance-economique>



**Radio Habana Cuba**